



COMUNICADO DE PRENSA

UPCH/020

Chihuahua, Chih., a 22 de mayo de 2025

Estudiante de la UPCH es postulante a la Presea Nacional al Mérito de las Universitarias STEM

Evelyn Daniela Valenzuela Ortiz, estudiante de Ingeniería Aeronáutica en la Universidad Politécnica de Chihuahua (UPCH), fue postulada a la Presea Nacional al Mérito de las Universitarias STEM 2025, convocada por la Dirección General de Universidades Tecnológicas y Politécnicas (DGUTyP).

Este galardón busca impulsar la participación femenina para destacar sus logros en las disciplinas académicas, de investigación y desarrollo de proyectos en las áreas de ciencia.

Con 20 años, Evelyn forma parte del grupo de Robótica VEX de la universidad y pertenece al Consejo Municipal de la Juventud, donde tiene la Comisión de Emprendimiento para promover y gestionar apoyos dirigidos a jóvenes con negocios propios.

Además, realizó una estancia en el Centro de Investigación de Materiales Avanzados (CIMAV), enfocada en ingeniería de materiales y recientemente asistió a la Feria Aeroespacial Mexicana (FAMEX), desarrollada en la base aérea militar de Santa Lucía en el Estado de México.

Valenzuela Ortiz comentó que, hasta hace poco tenía pánico escénico, pero tras participar en la competencia de Index Chihuahua “Reto Kaizen” comenzó a trabajar para superar ese obstáculo.

“Entré a un curso de oratoria en la Casa de la Juventud y en la competencia del Instituto Municipal de la Juventud gané el primer lugar, eso me dio seguridad y perdí el miedo”, comentó Evelyn.

Añadió que al ver a sus compañeros asistir a una competencia internacional de robótica en Dallas, Texas, se vio motivada para integrarse al club de robótica de su escuela, lo que la llevó a su primera competencia internacional.



“Antes era tan insegura que hasta para preguntar algo en alguna tienda sudaba, estructuraba y ensayaba lo que iba a preguntar, pero entendí que participando en cosas vas ganando confianza. Ahora estoy viendo ir de voluntaria al CIMAV de nuevo y haré mis estadías profesionales en Textron, una empresa muy grande”, expresó.

Evelyn, quien está a unos meses de convertirse en la primera profesionista de su familia, manifestó que su sueño es dedicarse a las ciencias y cursar una maestría en el extranjero, aunque también le apasionan las artes y el diseño gráfico.

